

## LA DERROTA DEL GOBIERNO INGLÉS

Los corresponsales y Agencias telegráficas han dado cuenta de la derrota sufrida por el gobierno inglés en la Cámara de los Comunes, con motivo de la votación de una enmienda presentada por Mr. Redmond al proyecto de ley agraria de Irlanda, que, en realidad, no ha sido más que una protesta contra el proyecto de reforma electoral, presentado días pasados por Mr. Balfour.

Las oposiciones acogieron con júbilo el resultado de la votación, suponiendo que había de dar lugar a la dimisión del gobierno. Los ministeriales, por el contrario, han asegurado que la votación ha sido una sorpresa, lo cual, realmente, no puede afirmarse con toda exactitud, porque precisamente el día anterior mister Balfour había convocado a una reunión, que se celebró en el ministerio de Negocios Extranjeros, a los principales elementos del partido unionista, para pedirles su apoyo en el proyecto electoral y recomendarles asiduidad a las sesiones.

Entre los concurrentes a esta reunión pudo notarse la falta de algunas personalidades importantes, y, aun cuando todos los reunidos le ofrecieron su concurso, no podía ocultarse a Mr. Balfour la disminución de las fuerzas que le apoyaban.

En realidad la votación de la Cámara de los Comunes no prueba más que lo que ya era muy conocido: que el gobierno es débil porque es viejo y porque no tiene programa.

Después del Consejo de ministros celebrado el sábado se ha dicho que el gobierno no dimitirá, y que continuará en el poder hasta la aprobación de la ley electoral. Tenga o no fundamento el rumor, lo cierto es que hasta hoy no podrán conocerse fijamente los propósitos de Mr. Balfour, ya que ha prometido explicarlos en la sesión que haya de celebrar esta tarde la Cámara de los Comunes.

No puede tampoco sostenerse que se trate de una votación por sorpresa, porque sabido es que los ministeriales vienen sufriendo repetidas derrotas electorales, pudiendo asegurarse desde luego, que cuando se trate de la renovación de la Cámara, cualquiera que sea la fecha de esta renovación, los liberales harán sufrir muchos fracasos a los conservadores y que estas luchas tendrán como resultado un cambio de gobierno. De aquí que no parezca probable que M. Balfour haga nada que pueda precipitar este suceso y que trate de llegar hasta al término de la legislatura.

La opinión preocupada bastante de la crítica situación en que se halla el gobierno inglés, por cuanto durante su mandato ha modificado completamente la política internacional que desde hace tiempo venía siguiendo Inglaterra. Al absoluto aislamiento ha sucedido una alianza defensiva en Extremo Oriente y una «entente cordial» en Europa para mantener en lo posible el equilibrio existente de la paz armada.

No es de creer que si los liberales suceden en el poder a Mr. Balfour, haya de variar la política iniciada por los conservadores, aun cuando sea cierto que se ha repetido más de una vez que crisis ministeriales provocadas por causas interiores, han producido alguna modificación en la orientación de la política exterior.

La obra realizada desde 1900 por lord Lansdowne, apoyado por Mr. Balfour, parece que, aun en el caso de ocurrir un cambio de gobierno, habrá de subsistir. En efecto, sir Edward Grey, a quien se cree generalmente que ha de ser adjudicada la cartera de Negocios extranjeros en el futuro gobierno liberal, pronunció un discurso hace cinco meses favorable al tratado de alianza anglo-japonesa, cuya renovación se negocia actualmente. El mismo político ha mostrado también su aprobación a la inteligencia entre Inglaterra y Francia, de la cual ha dicho que debe «mantenerse con espíritu simpático».

Esto, así como las declaraciones de otros liberales, hacen creer con cierto fundamento que, si llegara el caso de un cambio de gobierno, Inglaterra continuaría en el exterior, si no le daba aún más alcance, la política iniciada por los conservadores.

No se puede prejuzgar por el momento cuál será la fecha en que éstos se retirarán del poder, no sólo por ser necesario aguardar la declaración que habrá de hacer hoy Mr. Balfour, sino porque los mismos liberales no esperan que aquel suceso haya de producirse inmediatamente. De todos modos es evidente que las divisiones que se agitan dentro de la mayoría unionista, no permitirán al gobierno conservador continuar en el poder durante mucho tiempo.

## LOS INGLESES EN GALICIA

### Un incidente

Entre los marinos de la escuadra inglesa, fundada en Villagarcía, y las autoridades españolas, ha ocurrido un incidente, que ha quedado resuelto satisfactoriamente, no sin haber dado antes motivo a justas alarmas de la opinión.

Un oficial de la Armada inglesa, acompañado

de 12 marineros, desembarcó en el muelle de Villagarcía con sacos, espuelas llenas de ladrillos, banderas, palas y otros utensilios de albañilería. Los marineros, sin solicitar permiso de las autoridades, dirigieron al monte Lobeira, sobre cuya cumbre se alza un monumento a las víctimas del mar y en el cual figura una lápida de la marina británica a los naufragos del *Serpent*, buque inglés, perdido hace años en las costas gallegas.

El picacho donde se alza el monumento tiene una altura de 1.041 pies sobre el nivel del mar y domina hasta más allá de la ría, y esto fué suficiente para suscitar la alarma y recelos de las gentes. Los ingleses estuvieron haciendo reparaciones en el monumento hasta que acudió la Guardia civil con la orden de que se suspendiesen los trabajos.

Mientras los guardias intimaban al cumplimiento de la orden, los marinos, según se dice, comunicábase por medio del telégrafo de banderas con los buques anclados en el puerto, y alguien pudo observar que tenían un plano detalladísimo del monte Lobeira y de los caminos que a él conducen desde Villagarcía.

Enterado oportunamente de lo que ocurría el gobernador civil de Pontevedra, trasladóse a Villagarcía, acompañado del secretario del Gobierno y de varios guardias civiles al mando de un oficial.

Los ingleses, conminados por la benemérita, habían suspendido los trabajos; pero continuaron durante todo el día al pie del monumento.

Por la noche volvieron a desembarcar, provistos de faroles, con el pretexto de recoger los materiales que habían dejado en el monte. El gobernador mandó a la benemérita, la cual los obligó a volver a bordo, no sin que opusieran cierta resistencia, pues decían que obedecían órdenes superiores.

Al día siguiente, el gobernador trató de a bordo del buque almirante, conferenciando con el jefe de la escuadra. Este le dió satisfactorias explicaciones, diciéndole que había creído que bastaba sólo el permiso de la Aduana para desembarcar los materiales; pero en vista de que aquí no era suficiente, lo solicitaría en debida forma de las autoridades.

Con estas explicaciones, el incidente quedó terminado, y el gobernador, cuya acertada intervención ha merecido unánimes elogios, regresó a Pontevedra.

Los ministros de Estado y de Gobernación conferenciaron ayer telefónicamente con el Sr. Montero Ríos, comunicándole detalles del incidente, y después el Sr. Sánchez Román tuvo otra conferencia con el embajador de Inglaterra.

Después de esta última conferencia, dijo el señor Sánchez Román que el incidente había quedado resuelto satisfactoriamente.

## LA CRISIS ESPAÑOLA

### Un telegrama del «Times»

El corresponsal en España de este importante periódico de Londres da cuenta de la crisis producida por la dimisión del Sr. Urzáiz en los siguientes términos:

«El Gobierno liberal ha tropezado hoy con el primer conflicto serio desde que, hace solamente tres semanas, ocupa el poder.

El ministro de Hacienda, Sr. Urzáiz, ha dimitido por no querer aprobar los considerables créditos extraordinarios que el ministro de Agricultura pedía para obras públicas y alivio de la miseria en Andalucía.

Después de esta última conferencia, dijo el señor Sánchez Román que el incidente había quedado resuelto satisfactoriamente.

El suceso ha producido gran impresión en los círculos políticos y financieros, especialmente porque el Sr. Urzáiz era, después del presidente del Consejo, el ministro más importante del Gabinete.»

### Republicanos y socialistas

#### Varias colisiones

Desde el reciente paro general, se encuentran en Bilbao muy excitados los ánimos entre republicanos y socialistas.

A causa de esto surgió anoche en un establecimiento de bebidas, propiedad de un concejal republicano, una violenta disputa, entre los concurrentes de ambos bandos que se encontraban en la tienda, arrojándose unos y otros vasos y botellas, resultando herido en la refriega un socialista.

La misma noche, poco después, un grupo de republicanos se dirigió a otro establecimiento de vinos propiedad de un concejal socialista, entrando en la taberna y pidiendo refrescos.

El dueño y varios amigos que se encontraban con él se negaron a servir lo que pedían, mediando entre unos y otros palabras gruesas y agrediendo con palos y navajas.

Cuando la lucha era general se oyó el estampido de un arma de fuego, viéndose caer muerto a Santiago Doce, individuo de la Juventud republicana, haciendo esto que la lucha tomase caracteres alarmantes, produciéndose una espantosa confusión en la plaza de Tres Pilares, en donde está situada la taberna.

Del suceso resultaron varios heridos que fueron conducidos al hospital.

Los ánimos continúan excitadísimos entre republicanos y socialistas, habiendo ocurrido también por otros sitios de la población incidentes graves por la misma causa.

## Los sueldos de los ministros franceses

Ascienden a 60.000 francos anuales (sin contar los fondos secretos, advierte *Le Journal*, de donde tomamos estos datos), es decir, a 5.000 mensuales. El cajero de cada ministerio paga puntualmente a S. E. en billetes recién salidos del Banco ó en monedas de oro recién acuñadas.

Cuando hay cambio de ministerio, y este cambio se efectúa durante el transcurso de un mes, como no se puede entregar a nadie la paga entera mensual, se sigue un sistema análogo al que en España se emplea: se paga por días, considerando que todos los meses, por igual, tienen treinta; se entregan al ministro saliente tantas trigésimas partes de su haber mensual como días ha ejercido el cargo, y el resto pertenece a su sucesor.

Hay una diferencia importante entre los ministros que son senadores y los que son diputados. Estos no pueden acumular a los 60.000 francos anuales del sueldo los 9.000 de la indemnización legislativa, y los primeros sí, gracias a una disposición del Consejo de Estado que resolvió el asunto en 1877.

Los ministros senadores perciben, pues, del Tesoro público 79.000 francos anuales, divididos en mensualidades de 5.750.

## UN EPISODIO DEL COMBATE DE TSUSHIMA

Un torpedero japonés echado a pique por un ruso.—La rendición de Rodjstvensky.

El *Novoié Urémia* publicó hace pocos días un interesante relato, que le ha sido enviado desde Vladivostok, con fecha de 30 de Mayo, por el comandante del torpedero *Groznyj*:

«No describiré—dice—de un modo detallado las peripecias de la batalla. Aquello era horrible: un verdadero infierno. Los proyectiles caían en tal número que la mar hervía como el agua de una caldera. Nuestros buques mejores hundíanse y sumergíanse bajo las olas. El primero que se hundió fué el *Suvaroff*; después tocó el turno al *Ostia-bliá*, que, ardiendo de extremo a extremo, sin chismes y sin arboladura, continuó disparando hasta el último momento. El *Alejandro III*, el *Borodino*, el *Ural* y el *Kamchatka* sufrieron la misma suerte.

«En cuanto a nosotros, los torpederos, no tomamos parte inmediata en el combate.

«Yo contribuí al salvamento de los hombres del *Ural*, que se ahogaban. El salvamento era muy difícil, porque el viento, que soplaban con gran violencia, levantaba olas muy altas. Además, los japoneses dirigían contra el *Ural* un fuego horrible, y mi buque se encontraba como en el centro de una verdadera lluvia de hierro y fuego. Aún me pregunto cómo pudimos salir indemnes de aquel infierno. Fuera como fuera, ni mi torpedero ni la tripulación recibieron daño alguno. Pudimos salvar a dos oficiales y a ocho marineros.

«Caía la noche cuando adoptamos nuestras disposiciones para dirigirnos hacia Vladivostok. En este momento comenzaron sus ataques los torpederos japoneses. La mar aparecía cubierta de estos buques enemigos, cuyos cañones de tiro rápido descargaban un fuego muy nutrido.

«Los acorazados continuaron la lucha durante toda la noche.

«El 28 de Mayo, al amanecer, ya estábamos en el mar del Japón. Cerca de nosotros navegaba el torpedero *Biédovyi*, que llevaba a bordo al almirante Rodjstvensky (herido en la cabeza y en la espalda) y a su Estado Mayor. Este torpedero no hizo señales para que le siguiéramos, y nos pusimos a navegar juntamente con rumbo a Vladivostok. Antes de llegar a las aguas de la isla Matsuo, vimos un torpedero y un cazatorpedero japoneses, que nos perseguían. Nos acercamos entonces al *Biédovyi* y le preguntamos por señales: «¿Que hacemos?» «Nos respondieron: «Ganar Vladivostok.» «¿Volvimos a preguntar: «¿Por qué replegamos, y no combatir?» «No habiendo recibido respuesta, y no queriendo abandonar al *Biédovyi*, ajustamos nuestra marcha al andar preciso para navegar no lejos de él.

«Los japoneses nos alcanzaron pronto. De improviso, vi que el *Biédovyi* izaba bandera de parlamento y el pabellón de la Cruz Roja, indicando que el almirante se rendía. No queriendo entregar mi buque, di orden de marchar a toda velocidad, y partimos.

«De todas maneras, los japoneses aún enviaron muchos proyectiles contra el *Biédovyi*; después el caza-torpederos se le aproximó, mientras el torpedero se dedicaba a perseguirnos.

«Le dejamos que se acercara a unos 4.850 metros, y abrimos el fuego. El torpedero japonés contestó, y el combate, muy vivo, duró dos horas y media. Los japoneses tardaron mucho tiempo en fijar su puntería. Cuando lo consiguieron, su primer proyectil rompió en nuestro buque el tubo del vapor.

«El vapor, que se escapaba en abundancia, derribó a un contramaestre matándole en el acto. Ordené al oficial Dofelt que adoptara las medidas oportunas para cegar los huecos. Cuando Dofelt volvía a la «casarela», para darme cuenta de lo que había hecho, un obús de 75 milímetros que destruyó el proyector, le mató, así como a otro oficial que calculaba la distancia. También yo resulté herido por el mismo proyectil. No perdí, sin embargo, el conocimiento un solo instante. Pensé, al caer, que necesitaba de todas mis fuerzas para que mis hombres no perdieran ánimos. Pude levantarme, y seguí mandando mi torpedero. Dispuse que se llevaran los cadáveres y que hicieran venir al médico, si estaba libre, para que me vendase la herida. De pronto los marineros gritaron: «El torpedero japonés se va a pique! ¡Se va a pique! ¡Hurrah!»

Todos nos descubrimos, y yo mismo me puse a gritar: «Hurrah!»

«En seguida pusimos rumbo a Vladivostok. Nos encontramos sin carbón. Ordené que se quemaran las mesas, los bancos, todos los objetos de madera que hubiese a bordo, los sacos, etc. Así pudimos llegar a la isla Askold, donde encontramos al almirante Jessen, que manda los cruceros de Vladivostok. Mi torpedero ancló cerca del litoral de la isla, para pasar la noche.

«Al día siguiente, por la mañana, vino de Vladivostok un torpedero, que nos aprovisionó de carbón.

«En cuanto mi buque llegó a este puerto, me trajeron al hospital, donde aun sigo.»

## LA LEY DE ALCOHOLES

Leemos en el *Diario Universal*:

«Según declaración del ministro de Hacienda, llevará al primer Consejo que se celebre el decreto resolviendo las reclamaciones que se han dirigido a aquel departamento solicitando la modificación del reglamento de alcoholes.

El Sr. Echeagaray consultará el asunto con el presidente del Consejo el día que éste regrese a la corte, a fin de publicar las disposiciones convenidas.

Aunque el ministro no lo ha manifestado, es de creer que se resuelva esta cuestión en la misma forma que pretendía el Sr. Urzáiz.»

El *Imparcial* y otros periódicos confirman también esta noticia.

El presidente del Sindicato Nacional de viticultores y fabricantes de licores y alcohol, visitó ayer tarde al ministro de Hacienda, exponiéndole el estado en que se encuentran las regiones vitícolas por no poder aprovechar la recolección del vino y rogándole que al resolver este asunto tenga en cuenta los grandes intereses a que afecta.

## ALEMANIA

### Y EL CONFLICTO SUECO-NORUEGO

El viaje del Emperador Guillermo a Suecia y su visita al rey Oscar, son considerados en aquel país como una prueba de simpatía de Alemania hacia Suecia en el actual conflicto con Noruega. Esta satisfacción, reflejada en el primer momento por la prensa de aquel país, ha quedado anulada por el disgusto que ha producido la noticia publicada estos días de que la escuadra alemana, durante las maniobras que habrá de realizar en breve, se propone hacer una larga estancia en las costas suecas.

Al mismo tiempo, los periódicos noruegos afirman que Guillermo II ha aconsejado al rey Oscar que procure solucionar el conflicto pronto y satisfactoriamente, lo cual no parece fácil, porque los suecos se muestran opuestos a que el trono de Noruega sea ocupado por un príncipe de la familia Bernadotte, ni se hallan propicios a consentir que lo fuese por un príncipe danés.

La situación del conflicto entre las dos naciones continúa caracterizándose por su incertidumbre, aun en lo que se refiere a la forma del futuro gobierno de Noruega, existiendo muchos partidarios de que se constituya un régimen republicano. Sin embargo, no parece que haya de triunfar éste, por temerse que pudiera comprometer la independencia de Noruega, ya que no había de ser visto con agrado por Dinamarca, Alemania y Suecia, países inmediatos.

A pesar de la oposición con que cuenta en Suecia, el candidato que tiene más probabilidades de ocupar el trono noruego es el príncipe Carlos de Dinamarca, apoyado por Alemania, que pretende realizar una inteligencia con los Estados escandinavos.

## AYUNTAMIENTO DE MADRID

### Junta de tenientes de alcalde

Ayer por la mañana, presididos por el Sr. Vincenti, se reunieron los nuevos tenientes de alcalde, para tratar del exacto cumplimiento de las ordenanzas municipales. Tomáronse los siguientes acuerdos:

«Conceder a los propietarios un plazo de dos meses para que valen los solares de su propiedad que están al descubierto.

«Clausurar en lo sucesivo los establecimientos en que se expenda leche que produzca intoxicaciones.

«A los abastecedores de carnes darles un plazo de quince días para que reformen la manera actual del transporte de las carnes, haciéndolo en condiciones de higiene y aseó.

«Por último, en vista del reciente hundimiento del lavadero en el Puente de Vallecas, se acordó nombrar una comisión de arquitectos que inspeccionen el estado de solidez de todos los locales donde se reuna mucha gente, para denunciar los que no estén en debidas condiciones y puedan originar desgracias.

### Bando sobre las quintas

Por la alcaldía se ha publicado un bando anunciando que el 1.º de Agosto, se verificará la entrega en caja de los mozos del actual reemplazo en las cajas de reclutamiento y zonas siguientes:

Districtos del Hospital, Buenavista y Universidad.—Caja de recluta núm. 1.—Cuartel de San Francisco.

Districtos del Centro, Congreso y Palacio.—Caja de recluta núm. 2.—Cuartel de San Francisco.

Districto de Chamberí.—Caja de recluta núm. 3.—Cuartel de San Francisco.

Districto de la Latina.—Caja de recluta núm. 4.—Cuartel de San Francisco.

Districtos del Hospital é Inclusa.—Caja de recluta núm. 5.—Jetafe.

### Empréstito municipal de 1868

El 5 del próximo mes se celebrará en la primera Casa Consistorial, el sorteo para la amortización de 40 obligaciones con premio y 5.770 con reembolso, en la forma siguiente:

Un premio de 20.000 pesetas; dos ídem, de 1.000; cinco ídem, de 500; 10 ídem, de 250; 22 ídem, de 150, y 5.770 de reembolso de 100; total, 607.000 pesetas.

El acto será público, presidiendo la comisión de Hacienda, un regidor síndico, el secretario y el contador del Ayuntamiento.

### Varias noticias

Ha sido cerrado por ocho días el establecimiento de la carretera de Extremadura, donde se expendió la leche que hace días produjo tantas intoxicaciones.

Además, se ha avisado al dueño por la Alcaldía, que, si se repite el caso, quedará cerrado su establecimiento con carácter definitivo é irrevocable.

El alcalde ha dejado cesantes esta mañana a dos guardias municipales que se hallaban en la vía pública sin prestar los servicios a que están obligados.

El Sr. Vincenti se propone observar un rigor grande con los guardias, a fin de obligarles al cumplimiento exacto de sus deberes.

El miércoles ó jueves comenzará el derribo del cuartel de San Gil.

El alcalde ha dispuesto que desde hoy dejen de cobrarse en los felatos los derechos de inspección y reconocimiento de los artículos destinados al abasto de esta población.

Veremos si los abastecedores se dan por enterados de la medida, y en vez de utilizarla en propio beneficio conceden alguno al público.

## Junta Central del Censo

Los Sres. Salmerón, Danvila y Capdepon, que componen la ponencia de la Junta Central del Censo, reunieron ayer en el Congreso para estudiar una proposición de la Junta de Valladolid, en la cual se solicita que, para los efectos de las nuevas elecciones de diputados, sean sacadas las listas del último censo de población hecho en aquella provincia.

## Conferencia ferroviaria

### Revisión de tarifas

En el anfiteatro de San Carlos se ha celebrado esta mañana la sesión inaugural de la Conferencia ferroviaria, convocada por real decreto de 7 del corriente.

La concurrencia de delegados de las Cámaras de Comercio y Agrícolas, Asociaciones y Centros mercantiles é industriales, Ligas de contribuyentes y Compañías de ferrocarriles, era numerosa. Poco después de las diez y cuarto ocupó la presidencia el ministro de Agricultura, teniendo a su derecha é izquierda, respectivamente, a los directores generales de Obras públicas y Agricultura, Sres. Requejo y López (D. Daniel).

Actuaban de secretarios el interventor del Estado en ferrocarriles Sr. Bermúdez y el funcionario del negociado de Tráfico del ministerio Sr. Núñez Arenas.

Abierta la sesión, se dió cuenta de las representaciones adheridas a la Conferencia.

A propuesta del conde de Romanones, son designados secretarios los Sres. Alcega y Saracivar, por las Compañías de ferrocarriles y por las Cámaras de Comercio, respectivamente.

El ministro, por encontrarse afónico, manifiesta que en vez de dirigir su salutación a los reunidos, y expresar los motivos que le han inspirado la convocatoria de la Conferencia verbalmente, lo hará por escrito.

El discurso del ministro lo lee el director general de Agricultura.

El discurso del conde de Romanones recoge las ideas contenidas en el preámbulo de su decreto haciendo constar la conveniencia de que, mediante la reducción de las tarifas de transportes, se facilite el tráfico mercantil para conseguir el abaratamiento de los productos, y en particular de los artículos de primera necesidad.

Al terminar su lectura se oyen grandes aplausos. El Sr. Baier lee un conciso discurso, en el que después de saludar al ministro y a los presentes, manifiesta que a las Compañías de ferrocarriles les ha parecido excelente la idea del ministro, y que la labor de la Conferencia debía ser de armonía y de concordia entre todos los intereses industriales y comerciales y los que representan las Compañías ferroviarias.

Añade que el estado de éstas no es tan próspero como se les supone. Hace algunas consideraciones sobre las facilidades que las Compañías han dado a los exportadores para los transportes de sus productos.

Termina declarando que las Compañías de ferrocarriles están dispuestas a colaborar al pensamiento del ministro y a discutir con tranquilidad y argumentación lógica el cuestionario objeto de la deliberación de esta Conferencia. Algunos párrafos de este discurso son acogidos con rumores.

El Sr. Maltrana, de la Cámara de Comercio de Madrid, se congratula de que las Compañías ferroviarias cedan en sus intransigencias, y ofrece discutir la reducción de las tarifas de transportes.

Se declara partidario de la unificación de las tarifas, que es la aspiración de las clases mercantiles é industriales.

Cita las trabas que en la actualidad experimentan los exportadores con los diferentes grupos en que tienen divididas las tarifas las Compañías, pues mientras la del Norte tiene tres grupos, la del Mediodía tiene cinco.

Combate la mala aplicación de las tarifas especiales, porque viene a resultar un desbarajuste perjudicial para los comerciantes.

Sostiene que con el lujo que el Estado ha subvencionado la construcción de las líneas férreas, había para que las empresas, sin gastar un céntimo, construyeran sus ferrocarriles.

Concluye deseando que de esta Conferencia salga algo práctico y termine de una vez el estado de cosas que actualmente padece el comercio y la industria.

El Sr. Faría aboga porque las tarifas sean fijas, pues las Compañías alteran las presentes, según conviene ó no a los intereses de las mismas y a la competencia que impera entre ellas.

El señor conde de Romanones dice que, a pesar de ser mañana día festivo, propone que se celebre la segunda sesión en el mismo local, a las nueve de la mañana, con objeto de nombrar la ponencia que ha de dictaminar sobre los temas del Cuestionario sometido a estudio de los delegados. Pero que dadas las variedades de los extremos que comprende, lo que hay que acordar es si conviene dar dictamen inmediatamente ó señalar un plazo, que podía expirar en Octubre para ello, como han solicitado algunas Cámaras de Comercio y entidades importantes como el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Promuévase un ligero debate en el que intervienen los Sres. Juste, Faría, Balboa y González Domingo, unos en pró y otros en contra del aplazamiento, siendo los primeros los que más partidarios tuvieron y los que más razonadamente expresaron que era indispensable dar tiempo para con un estudio concluyente, con datos y antecedentes poder proponer una revisión de tarifas beneficiosas para los intereses generales del país.

Se llegase a un acuerdo concreto en este último, levantó la sesión el ministro de Agricultura.

En la sesión de mañana se nombrará la ponencia, en la que tendrán representación el ministro de Agricultura y los funcionarios de los negociados a que afecta la cuestión de las tarifas de transporte.

## Cuestionario

1.º Cuestiones relativas a las tarifas:  
a) Clasificación de las mercancías en grupos homogéneos, atendiendo con especial cuidado a las primeras materias, productos agrícolas, alimenticios, abonos, minerales, carbones, etc.—b) Reglas a que han de someterse todas las tarifas, así las generales como las especiales.—c) Tarifas generales para los diferentes grupos de mercancías.—d) Tarifas especiales: condiciones de su concesión para que las ventajas acordadas en unas líneas y regiones no resulten en daño de otra región con productos análogos.—e) Tarifas de gran volumen para el transporte de encargos, pequeños paquetes y expedición de ciertos productos, como pescados, leches, frutas, etc., con devolución de envases, cuando sea preciso.  
f) Tarifas para el transporte de viajeros y condiciones especiales para grupos de obreros ó trabajadores.—g) Publicidad de tarifas, estructura uniforme en todas ellas, etc.—h) Facultades del Gobierno para imponer tarifas especiales temporales cuando por la carestía de las subsistencias, crisis obreras ó cualquiera otra necesidad apremiante lo aconsejen las circunstancias, y regla para su imposición.—i) Duración mínima de las tarifas especiales en los casos en que para el transporte se use material de propiedad particular.—k) Cualquiera otra cuestión de reconocido interés que sobre tarifas se someta a la conferencia.  
2.º Cuestiones relativas al servicio:  
a) Condiciones y requisitos especiales del contrato de transporte por ferrocarril; cláusulas que han de consignarse expresamente en los talones para garantizar los intereses de las empresas y hacer prácticamente eficaces sus responsabilidades.—b) Condiciones de embalaje en que han de presentarse las mercancías; casos en que las em-

# Información telegráfica

## EXTRANJERO

### LA GUERRA

#### Un combate

San Petersburgo 24.

Telegrafían de Vladivostok que se está librando un encarnizado combate entre las tropas rusas y japonesas, que pretenden apoderarse del paso del Toumen.

Las tropas del general Hasegawa han atacado con energía; los rusos se defienden con gran valor.

Los japoneses han intentado cuatro asaltos a la bayoneta, que han sido rechazados por el enemigo, que les ha causado enormes pérdidas.

Se calcula en 30.000 hombres el efectivo de las tropas japonesas.

#### Desembarcos

San Petersburgo 23.

Varios torpederos japoneses han efectuado desembarcos cerca de la bahía de Possiet, hecho que se considera como el principio de activas operaciones contra Vladivostok.

### Revolución en Rusia

#### Los zemstvos y los campesinos

Moscú 22.

El Congreso de los zemstvos ha aprobado una proposición encaminada a convocar a los campesinos para el próximo Congreso, y ha enviado para que sea despachada una proposición pidiendo la convocatoria de las organizaciones obreras.

#### La situación en Cronstadt

San Petersburgo 22.

Con motivo de la gravedad que viene revistiendo la situación en Cronstadt, a consecuencia de la actitud levantada de los obreros del puerto y de parte de los marineros, las autoridades militares han enviado a dicha capital dos escuadrones de caballería más, con objeto de garantizar el orden.

#### La guarnición con los perturbadores

Paris 24.

Los periódicos publican telegramas de San Petersburgo, dando detalles de los desórdenes ocurridos en Cronstadt, donde parte de la guarnición de la plaza ha hecho causa común con los perturbadores.—*Fabra.*

#### Atentado contra el Sultán de Turquía

##### Las víctimas de la explosión

Constantinopla 22.

A consecuencia de la explosión de la bomba, han resultado 24 personas muertas y 57 heridas. También han muerto 55 caballos. De las indagaciones que se han efectuado parece resultar que el atentado ha sido realizado por dos búlgaros.

#### Un general muerto

Paris 23.

Al *Figaro* le telegrafían desde Constantinopla, que entre los muertos producidos por la explosión de la bomba en la Mezquita se encuentra el general Mehmet Teherkesse, jefe del servicio de seguridad.

Todas las pesquisas hechas hasta ahora resultan infructuosas.

#### Mensaje de Loubet

Paris 23.

Tan pronto tuvo el presidente de la República noticia del atentado cometido contra el Sultán, dirigió a éste un telegrama felicitándole por haber resultado ileso.—*Fabra.*

### MARRUECOS

#### Las negociaciones y la Conferencia

Paris 23.

La prensa de hoy dice que las negociaciones entre Rouvier y Radolin continúan muy cordiales.

La confección del programa de la Conferencia tendrá lugar inmediatamente. Alemania insiste en que la Conferencia se reúna en Tánger.

#### Rusia por Francia

Paris 23.

El *Gil Blas* dice que en una conferencia celebrada con M. Rouvier, Mr. Withe ha declarado que el gobierno ruso apoyará las pretensiones de Francia en la Conferencia de Marruecos.

#### Noticias de Fez

Fez 23.

La situación se halla en el mismo estado estacionario, no habiendo recibido todavía el ministro de Francia en esta capital instrucción alguna referente al acuerdo francoalemán.

#### Representantes del Sultán

Londres 24.

Los periódicos han recibido telegramas de Tánger anunciando que el Sultán ha nombrado al ministro de Negocios Extranjeros y a Ben-Assar Ghaman para que le representen en la Conferencia internacional.

#### El lugar de la Conferencia

Londres 24.

El *Daily Graphie* pretende saber si la Conferencia sobre Marruecos tendrá lugar en Madrid.—*Fabra.*

#### Adhesiones a la conferencia

Tánger 24.

Informan de Fez que los enviados de Francia e Inglaterra presentaron al Sultán la adhesión de sus respectivos gobiernos a la conferencia.

### El Kaiser y el Zar

#### Salida del Zar

Paris 23.

Los periódicos franceses e ingleses han recibido despachos de San Petersburgo, diciendo que el Zar embarcó ayer a bordo del *Etoile Polaire*, con el objeto de tener una entrevista en aguas de Suecia con el Emperador Guillermo. Los soberanos celebrarán un banquete a bordo de este buque.

#### San Petersburgo 23.

El Zar ha salido esta mañana de Peterhoff, a bordo del *Standard* en dirección a Borgo en Finlandia, donde celebrará una entrevista con Guillermo II.

#### Airedor de la entrevista

San Petersburgo 24.—Oficial.

El Zar ha salido acompañado del gran duque Michel Alexandrovitch a bordo del yate *Etoile Polaire*, dirigiéndose a Finlandia, donde tendrá la anunciada entrevista con el Emperador Guillermo. Esta tarde comerán en el *Hohenzollern* y mañana en el *Etoile Polaire*.

Nicolás II regresará a Peterhoff mañana por la noche.

Se dice que esta entrevista se celebrará sin intervención de ningún personaje oficial, por lo cual se cree que en nada perjudicará a la alianza franco-rusa, que es la base de la política rusa.

#### El Kaiser frente a Cronstadt

Bjorko (Rusia) 24.

El Emperador Guillermo, modificando su itinerario, llegó a las nueve delante de Bjorko, frente de Cronstadt.

#### Derrota del gobierno inglés

##### Declaración parlamentaria

Londres 24.

Cámara de Comunes.—Desde mucho antes de abrirse la sesión hay gran animación en la Cámara de los Comunes. La expectación es muy grande, por saberse que Mr. Balfour explicará la actitud del gobierno, como consecuencia de la derrota sufrida en la votación de la enmienda de Mr. Reimond.

Cuando Mr. Balfour se dispone a hablar, prodícese gran silencio en la Cámara; todos se hallan pendientes de sus palabras.

Mr. Balfour declara que el gobierno no permitirá siendo sus palabras acogidas con grandes aplausos de los ministeriales y protestas de las oposiciones.

### Noticias varias

#### Muerte de un pintor

Paris 23.

Ha fallecido el pintor Henner a la edad de setenta y seis años. Nació en Bernwiller (Alsacia) el 5 de Mayo de 1829. Fué admitido en la Escuela de Bellas Artes en 1848, y obtuvo el premio de Roma en 1858. Sus obras son numerosas, habiendo sido casi todas reproducidas, y entre ellas se distinguen *Magdalena en el Desierto*, *Cristo al Sepulcro*, *La Huérfana*, *Herodiada*, etc., etc.

El difunto formaba parte desde 1889 de la Academia francesa de Bellas Artes.

#### Derouledé en Viena

Viena 24.

Ha llegado el Sr. Derouledé. Ha declarado que su estancia en Viena será bastante larga.

#### Vapores correo

Colombo 24.

Para Suez ha zarpado de este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica *Isla de Luzón*.—*Fabra.*

Puerto Rico 24.

Con rumbo a Las Palmas ha salido de este puerto el trasatlántico *Manuel Calvo*.

## PROVINCIAS

### Noticias varias

#### Proclamación de un candidato

Fonsagrada 22.

Numerosa representación de los Ayuntamientos de Fonsagrada, constituida por alcaldes, concejales, comerciantes y personalidades de influencia y posición social, han proclamado la candidatura del actual gobernador de Málaga, D. León Urzáiz, para diputado a Cortes por este distrito.

La proclamación se ha hecho en medio del mayor entusiasmo, estando asegurada la elección del Sr. Urzáiz, si se dignase aceptar la representación que para honra nuestra y en bien del distrito se le ha ofrecido.—*Manuel Díaz.*

#### Esperando al Sr. Urzáiz

Rivadavia 24.

Prepárase una importante manifestación de simpatía en honor del exministro de Hacienda Sr. Urzáiz, con motivo de su próximo viaje a Vigo.

Todas las personalidades de la localidad y el pueblo entero acudirán a la estación para demostrar su entusiasmo y su adhesión al ilustre hombre público.—*S.*

#### Congreso obrero

Santiago 23.

Hoy se ha celebrado la sesión inaugural del Congreso regional obrero para la creación de una Caja de retiros en favor de los trabajadores, nombrándose presidentes honorarios a los Sres. Montero Ríos y García Prieto. Han sido leídas adhesiones de diferentes colectividades obreras de Galicia, acordándose enviar copia de las bases de dicha Caja de retiros a las entidades regionales interesadas, y rogando a éstas propongan las enmiendas que les parezcan oportunas para la definitiva constitución del proyectado organismo.

El acto ha estado concurridísimo, reinando gran entusiasmo en los asistentes.

#### Precauciones en Mataró

Barcelona 23.

En previsión de posibles desórdenes, el gobernador ha enviado a Mataró 60 guardias civiles y fuerzas de infantería y caballería, bajo el mando de un teniente coronel.

Se dice que mañana se declarará la huelga; pero no merece mucho crédito la noticia.—*Fabra.*

#### Inspeccionando fortalezas

Palma 24.

A bordo del cañonero *Nueva España* ha salido el general Ordóñez, inventor del cañón del mismo nombre, visitando las fortalezas de los extremos de la bahía. Acompañado por otros jefes, ha presenciado en Mahón varios ejercicios de tiro.

#### Congreso dental

Palma 24.

El Congreso dental español empezará el día 28 del actual. Promete ser muy animado. Han llegado ya varios doctores extranjeros para tomar parte en sus sesiones.

**Anarquistas y republicanos.—Tranquilidad en Mataró**

Barcelona 24.

El Ayuntamiento se ha negado a ceder el Palacio de Bellas Artes para el mitin que proyectaban anarquistas y republicanos.

Reina completa tranquilidad, habiendo resultado inútiles las medidas de represión adoptadas por las autoridades.

Lo mismo ha sucedido en Mataró, donde también hay calma absoluta.

## LA GRAN VÍA

En el ministerio de la Gobernación han celebrado esta mañana una detenida conferencia con el Sr. García Prieto el gobernador y el alcalde de Madrid con objeto de tratar del expediente incoado para la construcción de la Gran Vía. Las impresiones que respecto a este asunto hay en los centros oficiales, son bastante optimistas.

ante los ojos del país. Urzáiz, hemos dicho todos, es un carácter, es un administrador celoso e inteligente. «Yo no daré esos doce millones de pesetas mientras no sepa en que se van a gastar.»

Y a esta frase varonil, enérgica, acompañó una dimisión que le fué admitida.

Y, digamos, ¿por qué le fué admitida? ¿Por qué no fué satisfecho el Sr. Urzáiz en su deseo de conocer la inversión probable de esos doce millones?

Esta resolución del ministerio Montero Ríos es su propio desprestigio porque no era solo el ministro de Hacienda el que quería saber eso, era el país entero, de cuyos bienes era aquel celoso administrador.

### EL NUEVO DUQUE DE SAJONIA

Hace pocos días ha terminado la regencia del ducado de Sajonia Coburgo Gotha. El nuevo duque ha hecho su entrada en su residencia, tomando luego posesión del poder.

En 1893 murió el duque Ernesto II, el cual no dejó hijos, pasando entonces la sucesión a sus sobrinos los hijos de su hermano el príncipe Alberto, que fué príncipe consorte de Inglaterra.

Como el príncipe de Gales, heredero de la corona de Inglaterra, y el duque de Connaught renunciaron a su derecho, ocupó el trono de Gotha su hermano el duque de Edimburgo, el cual murió en 1900 sin dejar ningún heredero.

La sucesión recayó entonces en su sobrino Carlos Eduardo, hijo del duque de Albany, nacido en 1854. Como éste era menor se confirmó el gobierno del ducado a un Regente que lo fué el príncipe heredero Ernesto de Hohenzoln-Langenburg, hijo del actual lugarteniente imperial de Alsacia Lorena. Desde 1900 a 1904 Carlos Eduardo de Albany completó sus estudios en Alemania y prestó servicio como oficial en el primer regimiento de infantería de la guardia Postdam y después en un regimiento de husares de guarnición en Estrasburgo.

Durante su permanencia en Postdam, el joven duque ha entablado relaciones con una sobrina de la emperatriz Victoria Adelaida de Hesvig-Holstein-Sonderbourg-Glücksbourg, con la cual contraerá matrimonio antes de fin de año.

Carlos Eduardo ha sido recibido solemnemente y con grandes muestras de alegría en Sotha, donde hizo su entrada el 19 del corriente, a las nueve de la mañana. A su llegada al castillo de Friedenstein, fué recibido por su madre la duquesa de Albany. El acto solemne de la toma de posesión del gobierno y la prestación del juramento se verificaron en la sala del trono, en presencia de los enviados reales, del ministerio, de los principales funcionarios de la Corte y de los miembros de la Dieta. A continuación se celebró en la capilla del castillo una ceremonia religiosa, a la que asistieron representantes de todas las clases sociales de la capital del gran ducado, y después se verificó una recepción en el salón blanco del castillo. Al mediodía, el gran duque fué saludado delante del Ayuntamiento por el consejo municipal y por los habitantes.

Por la noche se celebró en el castillo un banquete de gala de 120 cubiertos, al cual concurrieron los príncipes invitados, los altos funcionarios y la municipalidad de la residencia.

Entre los principales invitados se encontraban el duque de Connaught y el príncipe Arturo de Connaught, que representaban al rey Eduardo de Inglaterra; el príncipe Eitel Friedrich, en representación del Emperador de Alemania; el príncipe Juan Jorge de Sajonia, la reina madre de los Países Bajos, el príncipe Fernando de Bulgaria, el príncipe y la princesa de Waldeck, el príncipe Wolrad de Schaumbourg Lippe y el príncipe heredero de Erbach Schenbourg.

### MANIFIESTO DE LOS VILLAVERDISTAS

Firmado por los individuos que componen la comisión ejecutiva de dicha agrupación, se ha publicado el siguiente Manifiesto:

«Después de consagrar durante treinta años integro su pensamiento a España, y ofreciendo al término de la vida, en las incoherencias de la fiere, la profunda preocupación de los asuntos públicos, murió D. Raimundo Fernández Villaverde. Ante su feroz desfilaron há pocos días, abatiendo banderas, las fuerzas de la guarnición. Eleváronse ayer en San Francisco el Grande preces y respuestas. El luto oficial ha terminado. El Gobierno ha cumplido sus deberes.

Para los hombres que acompañaron al patrio ilustre en sus empresas de gobierno, en este mismo punto comienzan múltiples y graves obligaciones. Entre ellas figura como principalísima la de hacer al país solemne notificación de que ese gran caudal de ideas y de nobles propósitos que integraron el programa del Sr. Villaverde, no es un *deus ex machina*, sino hermosa herencia política, que acepta sus amigos *pro indiviso*, por lo mismo que juntos han de procurar su desarrollo y su triunfo.

No se detienen ante la consideración de cuál sea su número ni su jerarquía. Les basta para sentirse alentados conocer que son grandes los ideales, patriótico el intento, y que cuantas promesas se formulen aparecerán garantizadas por las enseñanzas recogidas de aquel político insignia, que dió cima a la única empresa realizada durante los siete años posteriores al desastre: la nivelación y encauzamiento de una Hacienda desventajada y maltrecha. Lograda esta base indispensable a todo progreso de un pueblo culto, ¿cuáles eran los rumbos emprendidos por el Sr. Villaverde? Su carta de 30 de Junio último bien a las claras lo señala.

Las orientaciones del partido liberal conservador, cuyo nombre recogía tal y como lo escribieran Cánovas y Silvela, limpio de toda sospecha reaccionaria, fácil a cualquier adelanto de las libertades públicas, eran su bandera. Renovada por este modo la afirmación tocante al régimen político, prometiáase el Sr. Villaverde, ya que había formado una Hacienda para su patria, reconstituir esta patria con esa Hacienda.

A tal fin dirigía su tenaz esfuerzo. Por eso quien impusiera durante unos años rigurosa fiscalización de los gastos, hablaba en su último documento de carácter público de señalar los comienzos del reinado de D. Alfonso XIII como época de reconstitución en la vida nacional, promoviendo la cultura y la riqueza, reparando el material del ejército y de la Marina.»

«Cómo lograr tal y tan importante empeño reorganizador? En ocasiones mil lo escuchamos de labios del Sr. Villaverde; con perseverancia, con estudio continuo, intensivo de los problemas todos, con firmísima voluntad, con aquella voluntad despreciable de la crítica verbalista, útil a la hora de negar, ineficaz para cualquier afirmación.

Seguro del rumbo, no vació su espíritu ni siquiera ante el doloroso espectáculo que presentara el Congreso al emitir lo que, con felicísima frase, llamó Villaverde un voto de pasión contra su persona; no vació su espíritu al ver aborrecido, antes que juzgado, el trabajo y los esfuerzos que realizara.

Ni un instante le abandonó la noble serenidad, que sólo inspira una fe ciega en la propia obra. Lejos de ello, hacia aportación de ciertos recuerdos sobre resistencias parlamentarias elocuentísimas, producidos al paso de su labor organizadora de la Hacienda, pero que no esperaron en poco ni en mucho el triunfo de sus proyectos. Ejemplos tales del pasado, las rotundas afirmaciones del porvenir, que ante nosotros hiciera el jefe inolvidable, infundiéndonos poderosa confianza al proseguir su empresa.

Atentos a sus dictados e inspiraciones, pondremos nuestras voluntades al servicio de una propaganda incansante, sin olvidar jamás aquel su lema: «Orden en la Hacienda para poder lograr los recursos que exige la reconstitución del país.»

«Nuestro procedimiento para cumplir el programa? Estudiar la realidad, y una realidad constitu-

ye el hecho de que el Sr. Villaverde acertara a encontrar recursos con que obtener la liquidación del desastre financiero, sin desdoro de la firma de España. «Manteniendo—dijo en 30 de Junio último—y acrecentando la elasticidad de las rentas públicas, hallarás el medio de reorganizar los servicios.»

Hubo un día millones para liquidar el fracaso del 98. España los ofrecerá, estamos ciertos, para construir la escuela, trazar el camino, armar el regimiento y sostener el barco.

«¿Cuál es nuestra organización? La que asegura el convencimiento de las ideas que se predicen. Otros, en casos semejantes, buscan un jefe: a nosotros nos manda un ideal. Veremos cuál es más acertado guía.

Acudiremos siempre a los hechos que informaban la política del Sr. Villaverde, seguros de encontrar en sus discursos aquellas doctrinas donde se averiguan los elementos económicos con que cabe crear la riqueza pública, base de las fuerzas que defiendan el patrio suelo, a cada hora más necesitado de previsiones y de guardas.

Esas vastas comarcas sin escuelas; esas escuelas sin condiciones de eficacia; esa agricultura, que satisface las tres cuartas partes del presupuesto y sigue, no obstante, sin riesgos que aumenten su riqueza, sin caminos que faciliten salida a las cosechas, sin abonos que las dupliquen; esos elementos de defensa sin material de guerra; esa Marina sin barcos; esos oficiales de ejército ó esos funcionarios de la Administración pública con pagas tan exiguas que apenas alcanzan al doble jornal de un bracero; esas hambres endémicas; esa mortalidad que nos aniquila y avergüenza; esa depreciación monetaria; esas deficiencias en el orden económico y administrativo de las municipalidades; todo ello pide inmediato remedio.

De ahí que los últimos actos del Sr. Villaverde fueran encaminados a reducir la contribución territorial, a bajar el descuento de los funcionarios civiles y militares, a obtener el fomento de la marina mercante, a preparar la difusión de la cultura, el desarrollo de la riqueza.

Ante el Parlamento reproducimos nuestros proyectos por medio de proposiciones de ley, y en ellos habrá de traducirse, con el pormenor que ahora parecería inoportuno, la enorme cantidad de trabajo que realizara el Sr. Villaverde, asistido de los que eligió como colaboradores.

Nos dirigimos al país, ciertos de encontrar numerosos elementos prontos a defender aquel programa; nos dirigimos a las Cámaras de Comercio, a las Asociaciones y Sindicatos agrícolas, a los Círculos Mercantiles; nos dirigimos a los grandes núcleos liberales conservadores de las provincias, solicitando su adhesión y su ayuda para continuar esa obra, que la muerte de unos jefes y la unión de ilustres personalidades conservadoras con otros hombres públicos dejan a nuestro cuidado.

Cánovas dijo, con arrogancia propia de su esclarecido entendimiento, que venía a continuar la Historia de España. Villaverde impidió acaso tratamientos desastrosos de orden moral a su país atendiendo los compromisos económicos de la nación, y disponiase a rehacer una patria que desde hace tiempo amenaza ruina.

Para realizarlo, ninguna garantía hay tan sólida como los planes y estudios del hombre ilustre que acaba de morir. A continuarnos aspiramos; si conseguimos su triunfo, ellos servirán de término a la decadencia española.

Tan grandes proporciones abarca la empresa; mayores aún para nuestra modestia; mas no desmerecerán de cierto ni el esfuerzo ni la voluntad. Madrid 23 de Julio de 1905.

Por acuerdo de cuantos mantienen estas doctrinas, la comisión ejecutiva, Rafael Gasset.—Eduardo Cobán.—Carlos María Cortezo.—Rafael Andrade.»

### Regreso del ministro de Agricultura

En el expreso de Andalucía regresó ayer a Madrid el ministro de Agricultura, a quien esperaban en la estación el general Weyler, y numerosos amigos del ministro expedicionario.

Los últimos pueblos que éste ha visitado en su excursión, han sido Bujalance y Montoro, de la provincia de Córdoba.

En el trayecto de Málaga a Córdoba, detúvose el ministro en Antequera, para trasladarse breves momentos a la finca del Sr. Romero Robledo, en la cual fueron agasajados el conde de Romanones y sus acompañantes.

Ayer tarde celebró el ministro de Agricultura con el de Hacienda una conferencia, en la que se trató de la crisis de Andalucía y de las medidas que el conde de Romanones estima más necesarias e inmediatas, como resultado de las impresiones obtenidas en su viaje.

### Donativo de la marquesa de Squilache

Un nuevo y generoso rasgo ha tenido esta ilustre dama, cuyos frecuentes actos de filantropía han merecido ya en diversas ocasiones el aplauso unánime de la opinión.

Enterada de que las obras para la casa del Fomento de las Artes hallábase en suspenso por falta de recursos, la marquesa de Squilache, que ya había concedido a la referida Sociedad 35.000 pesetas para su edificio, ha hecho un nuevo donativo de 10.000 pesetas para que las obras puedan continuarse.

Es un hermoso rasgo que enaltece los humanitarios sentimientos de la noble dama, y que demuestra el interés que le inspiran estas instituciones obreras en que se educa é ilustra el proletariado madrileño.

### SUCESOS

**Cable desprendido.**—En la calle de Alcalá, frente a la del Barquillo, se desprendió esta mañana un cable del tranvía, interrumpiéndose durante media hora la circulación.

Fortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

**Incendio.**—Esta mañana se produjo un incendio en una tienda de ultramarinos de la calle de Mira el Río Alta, siendo sofocado a los pocos momentos sin grandes pérdidas materiales.

**Riña y escándalo.**—Enrique Cal Riego, José Rodríguez Alvarez, Eusebio Perico Vázquez, Marcelo Avendaño Aylón, Ramona Rodríguez Alvarez, Segundo Sal Collar y Ramón Martínez Rodríguez promovieron esta madrugada en la taberna de la calle del Peñón, núm. 13, un fuerte escándalo que degeneró en riña, resultando los cinco primeros con lesiones que les produjeron los últimos. Al ser conducidos a la delegación desarmaron al sereno, duriéndole al suelo.

**Otra riña.**—Dos muchachos de quince y dieciséis años respectivamente, llamados Inocencio Sardine Rubio y Antonio Fernández, riñeron esta mañana en la fuente de Pontejos.

Antonio infligió a Inocencio una herida en la espalda con una navaja, siendo detenido el agresor. El herido pasó a la Casa de Socorro, donde fué curado.

**Accidente de trabajo.**—En las obras de la nueva Inclusa, calle del Doctor Vázquez, ha ocurrido esta mañana un sensible accidente.

Páliz Contreras, de dieciséis años de edad y obrero de las referidas obras, descendía por una de las escaleras de mano, y al llegar a la mitad tuvo la desgracia de caerse al suelo, produciéndose graves heridas.

Después de curado en la Casa de Socorro suena el distrito Buenavista-Congreso, pasó en grave estado al hospital Provincial.

#### Temperatura en Madrid

El termómetro del Sr. Aramburo, del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente:  
A las ocho de la mañana, 23° sobre 0.  
A las doce de la tarde, 33° sobre 0.  
A las cuatro, 29° sobre 0.  
La máxima fué de 36° sobre 0.  
La mínima de 20° sobre 0.  
El barómetro marca 705 mm.—Variable con tendencia a lluvia.

presas pueden rechazar la admisión y limitación relativa de las responsabilidades cuando el expedidor insista en el flete.—c) Plazos para el embarque, para el transporte y para la descarga de las diferentes mercancías y en las diversas velocidades, según se trate de una línea sola ó de varias combinadas.—d) Notificación de la llegada de las mercancías, plazos para cobrar almacenaje y cantidad de éste.—e) Transportes especiales de gran velocidad, de carnes, pescados, etc.; vagones frigoríficos, indemnizaciones cuando por retrasos sufran alteración las mercancías.

f) Condiciones del transporte de ganado y regías especiales para cuando sea conveniente el retorno al punto de origen.—g) Peso y reposo obligatorio de mercancías y determinación de las mermas legales en aquellos casos en que la naturaleza de los productos lo exija.—h) Carga y descarga de mercancías.—i) Plazos para contestar las reclamaciones hechas a las Compañías para la devolución de derechos cobrados por exceso, etc.; para la venta de mercancías no recogidas por los destinatarios; para la entrega ó preparación del material solicitado por particulares, etc.—j) Condiciones especiales de seguridad é higiene para el transporte de viajeros, y estudio de la conveniencia de que todos los trenes lleven coches de tercera clase.—k) Cualquiera otra cuestión relativa al servicio que se proponga a la Conferencia.

### Las ces

# La Corte en San Sebastián

## Los marinos en el Ayuntamiento

En este momento termina el té, que en honor de los marinos extranjeros, se ha celebrado en el Ayuntamiento. Han brindado el alcalde, los cónsules frances, inglés y holandés y el coronel español señor Montero. Durante el acto las músicas han ejecutado los himnos nacionales. Los marinos han salido muy satisfechos.

## El ministro de Marina

El Sr. Villanueva ha manifestado que nada puede adelantarse sobre los presupuestos hasta que no queden ultimados. Ha dicho que ha conferenciado extensamente con el Sr. Montero Ríos tratando de los presupuestos, y principalmente de lo relativo a la creación de una escuadra.

## El viaje a Alemania

Se dice que en la conferencia celebrada entre los señores presidente del Consejo y el embajador francés, trataron, además de los asuntos ya sabidos, de algo relacionado con el viaje del Rey Alfonso a Alemania.

El Emperador Guillermo deseaba que nuestro Monarca realizara el citado viaje el 4 del próximo Septiembre, con objeto de poder asistir a las maniobras militares que se celebrarán con motivo del aniversario de la batalla de Sedan, cosa que no hubiera agradado a Francia, por lo cual D. Alfonso realizará el viaje el 14 de aquel mes. Además S. M. no quiere ir a Alemania sin conocer el resultado de las elecciones de diputados.

El Rey no se detendrá en Francia, sino que entrará en territorio alemán por la frontera suiza.

## A bordo del «Princesa de Asturias»

Esta mañana S. M. el Rey, acompañado del Príncipe viudo de Asturias y del Cuartel Militar, se ha embarcado en un escampavía, yendo a visitar el crucero «Princesa de Asturias», a bordo del cual oyeron misa, regresando después del medio día. Todos los buques fondeados en el puerto hicieron salvos.

Es probable que el Monarca visite mañana a Extremadura y el Cardenal Cisneros.

## Los marinos holandeses

A bordo del buque insignia holandés se ha celebrado una comida a la que asistían, invitados por los marinos de Holanda, el ministro de jornada, presidente de esta Diputación, gobernador, alcalde y el cónsul holandés.

La juventud socialista ha solicitado del ministro de Instrucción una biblioteca que ha sido inmediatamente concedida.

## La Exposición pedagógica

El Sr. Mellado ha recibido del alcalde interino de Bilbao una invitación para asistir a la inauguración de la Exposición pedagógica que se abrirá en Agosto.

También ha recibido de la comisión delegada al Congreso internacional pedagógico de Barcelona una comunicación pidiéndole invite a asistir a dicho Congreso al ministro de Instrucción de Austria, al alcalde de Viena y al archiduque de Austria.

El director de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha presentado descargos sobre el asunto referente a la fábrica de San Sebastián, diciendo que siempre ha estado dispuesto a cumplir con los compromisos adquiridos, no habiendo nunca entrado en su ánimo cerrar esta fábrica.

El ministro de jornada celebrará esta noche con el senador Sr. Aceña una conferencia encaminada a ultimar los detalles del viaje de D. Alfonso a Soría.

## Regatas

He aquí el resultado de las regatas de remo que se han verificado hoy entre las tripulaciones de los buques de guerra surtos en estas aguas.

Primer premio, lancha del Cardenal Cisneros; segundo, lancha del Extremadura; tercero, lancha del Princesa de Asturias; cuarto, lancha tripulada por holandeses, y quinto, lancha tripulada por ingleses.

En las regatas de canoas han llegado: Primero, una canoa del Giralda; segundo,

una canoa tripulada por ingleses, y tercero, una canoa del Extremadura.—Fabra.

## Visita a los barcos

A las diez y media de esta mañana S. M. el Rey, acompañado del Príncipe viudo de Asturias y un ayudante, han embarcado en una escampavía, yendo a visitar los cruceros Extremadura y Cardenal Cisneros; el Monarca, durante su visita, condecoró a un obrero del Extremadura, autor de un proyecto de construcción de un nuevo barco. A las doce y quince han regresado a Miramar.

## Banquete polico

Ha llegado a ésta el Obispo de San Luis de Potosí. El presidente del Consejo y los ministros de Marina e Instrucción pública han subido a la una al monte Ulia para asistir al banquete de los liberales de esta provincia dan en honor del Sr. Montero Ríos.

Se concede importancia política a esta comida.

## Firma del Rey

Guerra. Relación de despachos proponiendo los tentes coronales de artillería D. Jesús Egoña y D. José Méndez Pellida para el 14.º y 9.º depósitos de reserva.

## Asalto de armas

Se organiza un gran asalto internacional en el Círculo de Esgrima, al cual asistirán dos maestros del ejército francés y varios oficiales del mismo ejército.

## LA FIESTA NACIONAL

### Toreros heridos

Desastrosas fueron ayer tarde las corridas de novillos que se verificaron en las Plazas de Madrid, Carabanchel y Tetuán.

En la primera fué cogido por el primer toro el picador Rafael Mateo, Pica, el cual sufrió una luxación grave de la articulación del hombro derecho.

En Carabanchel, el matador de novillos Sebastián Ortiz Palmelo, fué volteado por un toro, sufriendo la fractura de la clavícula izquierda.

En Tetuán, cuatro desgraciados aprendices de torero fueron también cogidos, ingresando en la enfermería. Dos de ellos, llamados Meño y Rafabico, se encuentran bastante graves.

La corrida se tuvo que suspender por falta de toreros.

## Los gobernadores y las elecciones

Según han manifestado en el ministerio de la Gobernación, no resulta comprobado que el gobernador de Toledo haya empleado la Guardia civil en asuntos electorales.

El Sr. García Prieto ha telegrafiado a Sevilla para saber con exactitud qué hay de cierto en el incidente que se dice ocurrido entre el gobernador de aquella provincia y el Sr. Rodríguez de la Borbolla, por asuntos relacionados con las elecciones de diputados.

## GACETA DE MADRID

SUMARIO.—23 de Julio de 1905.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden concediendo los ascensos de escala correspondientes por fallecimiento de D. Francisco Chacoren, catedrático numerario de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Zaragoza. Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.—Real orden resolutoria de un expediente relativo a la condonación de una multa impuesta a la Compañía de los ferrocarriles de Madrid y Zaragoza y a Alicante por retraso de un tren.

Otra disponiendo que se publique en la Gaceta de Madrid la adjunta relación de los obreros pensionados y colocados en Francia y Bélgica.

SUMARIO.—24 de Julio de 1905.

Gracia y Justicia.—Real decreto rehabilitando a favor de D. Francisco Carvajal y Hurtado de Mendoza el título de conde de Fontanar.

Otros de indulto. Marina.—Real decreto disolviendo la Junta creada para proponer al Gobierno el programa de unidades que han de componer la escuadra nacional.

Real orden anulando un nombramiento de aprendiz-maquinista. Gobernación.—Real orden declarando corporación oficial el Colegio de Veterinarios de Barcelona.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden suspendiendo los efectos de la convocatoria para la provisión de la cátedra de Estudios superiores de Derecho penal y Antropología criminal, vacante en la sección de Ciencias de la Universidad Central.

Otra nombrando profesor numerario de Aritmética y Geometría de la Escuela elemental de Artes e Industrias de Alemania a D. Lorenzo Miralles.

Otra disponiendo se anuncie al período de concurso la cátedra de Historia antigua y media de España, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Zaragoza.

Otra desestimando una instancia de D. Alberto Gómez Izquierdo, protestando del nombramiento de un tribunal de oposiciones.

Otra concediendo a D. Luis Alvarez Santullana una subvención para ampliar estudios en Francia, Bélgica y Suiza.

Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.—Real decreto encargando a la comisión del Mapa geológico de España la determinación de los puntos de las cuencas hidrográficas donde sea probable la existencia de corrientes subterráneas que puedan alumbrarse por medio de sondeos, pozos ó galerías.

Real orden autorizando a D. Eusebio Alvarez para construir un balneario en la playa de Franca, término de Ribadaveva (Oviedo).

Otra disponiendo que el director general de Obras públicas cese en el despacho ordinario de los asuntos de este ministerio.

Administración central.—Guerra.—Inspección general de los Establecimientos de Instrucción e Industria militar.—Subasta para la adquisición de las primeras materias necesarias en la Fábrica de Armas de Toledo.

Hacienda.—Junta Clasificadora de las obligaciones procedentes de Ultramar.—Resolución de los créditos números 3, 5 y 19 de la relación núm. 12, publicada en la Gaceta de 2 de Abril último, pasen a figurar en la clase 1.ª del segundo grupo del art. 1.º de la ley de 30 de Julio de 1904.

Dirección general del Tesoro público.—Anulando los resguardos de depósitos que se expresan. Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Extravío de una inscripción del 3 por 100 consolidado.

Gobernación.—Dirección general de Correos y Telégrafos.—Relación de los individuos que han sido nombrados para los destinos que se expresan a virtud de propuesta formulada por el ministerio de la Guerra.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando a traslación la Cátedra de historia antigua y media de España, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Zaragoza.

Disponiendo que tanto los Rectorados como las Juntas provinciales de Instrucción pública, al dar cuenta de las vacantes ocurridas en las Escuelas de primera enseñanza, manifiesten cuál es el turno en que deben proveerse en propiedad.

## LA SALUD EN MADRID

Desde hace días vienen circulando con insistencia rumores dando por segura la existencia de diferentes casos de tífus en Madrid.

El inspector general de Sanidad Sr. Bejarano ha manifestado hoy, que no sólo no hay motivo de alarma, sino que por el contrario la mortalidad comparada con la del mismo período del año anterior, ha decrecido algo.

Ha añadido que en el hospital del Cerro del Pimiento no existen actualmente más que 23 enfermos de diferentes enfermedades y que el parte de hoy correspondiente a todo Madrid sólo acusa dos casos de tífus.

## DEL GOBIERNO CIVIL

### Contra la mendicidad

Pasado mañana se celebrará en el Gobierno civil, a las seis de la tarde, una reunión para concretar los medios de extirpar la mendicidad. A esta reunión podrán asistir sin previa invitación especial los síndicos de todos los gremios de Madrid, pues la falta material de tiempo imposibilita el hacer la citación en otra forma.

### Golfos arrependidos

Un grupo de cinco golfos que han salido ayer de la Cárcel Modelo, donde han sufrido quince por haberse amotinado hace dieciséis días en el Asilo de la calle de Galileo, ha estado esta mañana en el Gobierno civil para rogar su readmisión. El gobernador ha accedido a tales deseos.

## Secretarios de Gobiernos civiles

El ministro de la Gobernación, antes de salir hoy para San Sebastián, ha firmado la siguiente combinación de secretarios de Gobiernos civiles: trasladando a Alicante a D. Ramón Menjuto.

Idem a Avila a D. Sinfiriano Ballón.

Idem a Badajoz a D. Fernando Venera.

Idem a Cáceres a D. Magin de Castro.

Idem a Gerona a D. Ricardo Gamis.

Idem a Jaén a D. Demetrio Castellano.

Idem a León a D. Emilio Miranda.

Idem a Murcia a D. Angel del Palacio.

Idem a Segovia a D. Mariano Zaeda.

Idem a Zaragoza a D. Agustín de Torre.

Idem a Oviedo a D. Tirso Alonso.

Idem a Tarragona a D. Fernando Jandeola.

Idem a Valladolid a D. Fernando Casado.

Nombrando secretario del Gobierno civil de Burgos a D. Medesto Gutiérrez.

Idem de Coruña a D. Ricardo Guzmán.

Idem de Lugo a D. Antonio López Monis.

Idem de Orense a D. Felipe Curtios.

## Sociedad de repartidores de periódicos

Esta Sociedad celebrará el próximo martes 25, a las nueve de la noche, en el teatro Barbieri, un mitin de protesta contra los periódicos que no cumplen el descanso dominical en la forma dispuesta por el Reglamento.

## Los delegados agrícolas

Los delegados de las distintas entidades agrícolas nombrados para asistir a la Conferencia ferroviaria, se reunirán mañana, a las ocho, en el Anfiteatro de San Carlos, para adoptar las conclusiones que han de sostener en la Conferencia.

## Balance del día

Con motivo de celebrarse hoy el santo de su majestad la Reina, EL CORREO renueva a S. M. el Rey, a su augusta madre y a toda la familia real, sus sentimientos de respetuosa simpatía y adhesión.

Siguen predominando en los círculos políticos las conversaciones relacionadas con la próxima campaña electoral, como es natural dada la proximidad de las elecciones.

También se ha hablado en el Congreso esta tarde del Manifiesto de los villaverdistas. Por cierto, que un antiguo y caracterizado silvelista, ocupándose del programa desarrollado en este manifiesto, decía que podían suscribirse todos los partidos políticos, por cuanto todos ellos están conformes en la necesidad de fomentar la instrucción y la enseñanza en sus distintas fases, así como las obras públicas; en mejorar el material de combate del ejército; en reorganizar nuestro poder naval, y en general, todos los servicios.

Si este Gobierno, como cualquiera otro que le suceda, plantea y lleva a la práctica este programa común a todos los españoles, desde el republicano hasta el cartista, ¿qué quedará para mañana a los villaverdistas?

Nosotros —añadió el silvelista que hablaba— tenemos en la bandera que hoy mantiene el Sr. Maura, el verdadero programa que sostuvieron éste y el Sr. Silvela cuando fueron nombrados al poder, en el que se hallan los proyectos de reorganización de la Administración provincial y municipal, la reforma electoral y la solución de ciertos problemas sociales en el sentido que representa el Sr. Dato.

Aquí puso punto a sus declaraciones el silvelista, no sin decir antes que esperaba que pasadas las elecciones, los verdaderos conservadores que permanecen distanciados del grueso de sus antiguos amigos, reingresarían en la agrupación que acudilla el Sr. Maura, y otros, más pronto ó más tarde, se fundirían con determinados elementos liberales.

Está confirmado que el presidente del Consejo no regresará a Madrid hasta los últimos días de este mes.

Parece que este aplazamiento obedece al propósito del Sr. Montero Ríos de celebrar algunas conferencias con los diplomáticos que se encuentran en San Sebastián, para tratar de la Conferencia diplomática convocada por el Sultán de Marruecos.

En vista de haber aplazado su regreso a Madrid el jefe del Gobierno, los ministros se proponen reunirse en Consejo el jueves próximo para despachar algunos asuntos de carácter urgente.

Presidirá el Consejo el Sr. Echegaray, por ser el ministro más antiguo.

La conferencia ferroviaria inaugurada esta mañana estuvo muy concurrida.

Por separado nos ocupamos de ella, no pudiendo hacerlo del discurso del señor ministro de Agricultura leído por el director general del ramo, por haberlo recibido poco antes de cerrar esta edición.

Son tantos, tan variados é importantes los puntos que abraza el cuestionario, que aun cuando existieran corrientes de armonía entre los distintos elementos convocados, siempre la tarea sería laboriosa, por lo cual, si ha de esperarse algún resultado práctico, sería conveniente predominase el criterio de que, una vez nombradas las ponencias que hayan de dictaminar sobre los extremos del cuestionario, se aplaze la discusión para cuando los ponentes evacuen su cometido.

En la junta de tenientes alcaldes celebrada ayer bajo la presidencia del Sr. Vincenti, se tomó el acuerdo de cerrar los establecimientos en que se venda leche adulterada.

La medida es digna de elogio, pero si la práctica demostrase que no basta a impedir abuso tan perjudicial a la salud, deberían las autoridades proceder con mayor energía, con toda la que sea necesaria, por cuanto nadie puede explicarse que la incongruencia que resulta del hecho de que castigándose con graves penas la fabricación ó expedición de moneda ó de billetes falsos, no se trate con el mismo sano rigor a los que falsifican los alimentos y envenenan al público.

Los ministros de Estado y Hacienda celebraron ayer tarde una conferencia para tratar de las relaciones mercantiles con los países extranjeros, con motivo de hallarse muy próxima la fecha en que terminará el tratado comercial con Suiza.

Esta tarde han conferenciado nuevamente, el ministro de la Gobernación ha visitado al señor marqués de la Vega de Armijo para tratar de algunos asuntos políticos relacionados con las próximas elecciones.

Esta mañana ha visitado el Sr. Moret en su domicilio al ministro de la Gobernación, con quien celebró una extensa conferencia, que según los bien informados, versó sobre el procesamiento del alcalde de Coronil (Sevilla), dictado por la Audiencia de la capital andaluza en vista de los graves cargos que parece contra él resultaban.

Hoy ha salido para San Sebastián, con objeto de conferenciar con el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación.

Se propone regresar, a ser posible, el mismo día ó al siguiente, para estar en Madrid el jueves y asistir al Consejo.

La declaración de Mr. Balfour en la Cámara de los Comunes, confirma la creencia en que se estaba de que no dimitiría el gobierno inglés.

## Bolsa de París

París 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 91'01.—3 por 100 francés, 99'37.—Fabra.

## Bolsa de Barcelona

Barcelona 24 (16'55 t).—Interior, 78'35.—5 por 100 Amortizable, 00'00.—Nortes, 62'75.—Alicantes, 43'95.—Orense, 25'15.—Colonial, 132'35.—Mercantil, 33'27.—Arnés.

## Negociación de Obligaciones del Tesoro

Pesetas

Días anteriores... 133.095.000

Hoy... 1.284.000

Total... 134.379.000

## “LA ESTRELLA,”

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS

Capital 10.000.000 de pesetas.

Valores en garantía 12.000.000 de idem.

Seguros contra incendios.—Seguros marítimos.—Seguros sobre la vida.—Rentas vitalicias.—Seguros de paquetes.

Dirección general.—Fernanfior, 2. Madrid.

## CULTOS

Santo de mañana.—Santiago el Mayor, Apóstol, Patrón de España; Santos Cristóbal, Cucufate, Félix y Teodomiro, mártires, y Santa Valentina, virgen.—Es fiesta de guardar.

## Funciones para mañana

APOLLO.—A las 8 1/2.—El alma del pueblo.—A las 9 1/2.—El perro chico.—A las 10 1/2.—El pobre Valbuena.—A las 11 1/2.—El alma del pueblo.

A las 5.—El género íntimo.—El pobre Valbuena.—El perro chico.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La canción del amor.—A las 9 1/2.—Lysistrata.—A las 10 1/2.—Emigrantes.—El ojo derecho.—A las 11 3/4.—La canción del amor.

A las 4 1/2.—Lysistrata.—Consuelito.—Emigrantes.—El ojo derecho.

PARIS.—A las 5 de la tarde y 9 1/2 de la noche.—Diversas variedades.—Despedida de todos los artistas que forman la actual compañía.

## IMPRENTA DE EL CORREO

FOLLETÍN DE EL CORREO

# LA PESCA CON REDES

POR ALEJANDRO DUMAS

## CAPÍTULO I

### La cita nocturna

La noche del 25 de Julio de 1414 fué una de las más calurosas del mes, y la cual, en el año que anunciamos, excedió a todos los grados de temperatura que pueden soportarse. A proporción que la noche iba avanzando iba apoderándose de los habitantes de Nápoles (lugar donde colocamos nuestra historia), un irresistible entorpecimiento.

Un resplandor blanquecino iluminaba imperceptiblemente los objetos y el único ruido animado que se oía en aquel silencio universal, era la monótona campana de Pízz-Falcone, que daba la hora.

No obstante, a pesar de la postración general, un hombre velaba. El odio y la ambición le habían arrancado de sus miembros la fatiga, el sueño de sus párpados y el reposo de su corazón. De pie é inmóvil, detrás de una casita de Chiatomone, estendía sus penetrantes miradas hacia la parte de Caprea.

De repente se despejó su frente; sus cejas se dilataron y una sonrisa de satisfacción se asomó a sus contraídos labios, porque había divido a lo lejos, allá en lo profundo del golfo, una luz que en el instante había vuelto a desaparecer. Sin duda era una señal convenida, porque en el momento el joven se estremeció, cogió su estoque de tres filos a su cintura, cogió una tea, embozóse en una capa negra y se dirigió al muelle de Santa Lucía.

Las doce daban en el reloj de palacio. El fa-

rol nocturno que el desconocido esperaba, volvió a aparecer a más corta distancia y desapareció de nuevo. Infortunadamente, nuestro joven desconocido no encontró ni un bote, ni una lancha amarrada a la orilla. Los pescadores y marineros, ahuyentados por el calor, habían ido a buscar en las grutas ó detrás de los escollos un abrigo y un poco de fresco.

El joven recorrió afanado la ribera, y ya desesperaba de terminar su cita nocturna, cuando entre dos barcos que estaban coronándose, descubrió una barca encallada en la arena, y en el fondo de ella un barquero como de dieciocho ó veinte años, que dormía tranquilamente.

Ya era tiempo; el barco de las señas luminosas había llegado al medio del golfo, y por tercera vez había hecho sus signos.

El joven desconocido corrió entonces a la barca, saltó a ella y sacudió con violencia por un brazo al dormido marino.

—Excelencia—murmuró maquinalmente el dormido pescador.—Ya estoy pronto.

Y después de dos ó tres movimientos infructuosos para abrir los ojos y sostenerse, abrumado por su soñolencia, volvió a caer en el fondo de la barquilla.

—Levántate, hombre. No hay que perder tiempo; echa el remo al agua y boguemos.

—Perfectamente, señor—dijo el pescador, que empezaba a despertarse y a fijar sus miradas sobre el hombre que no le parecía ya digno del tratamiento de excelencia;—habláis a las mil maravillas; pero antes de haberme despertado con ese modo tan poco ceremonioso, que digamos, debiérais haber averiguado, si es que yo quería trabajar en una noche como ésta en que las ánimas benditas, que sin duda sabrán lo que son calores, ni aún se atreverían a dejar el Purgatorio por un minuto.

—¡Voto al diablo!—contestó el desconocido, dando una patada en el fondo de la barca.—¿No estás aquí, gran tunante, para servir al público?

—Durante el día quizá; pero por la noche soy libre. Así, pues, si no tienes más que decirme—añadió el pescador pasando sin mucha ceremonia desde la excelencia al más sencillo tuteo—vete con mil demonios y déjame dormir en paz.

—Vamos, oye,—continuó el desconocido, deseoso de obtener la barca a toda costa;—vamos, hazme este corto favor y te lo remuneraré grandemente.

—Entonces ya eso es otra cosa, y...

—Vamos a ver si acabas.

—Poco a poco, señor mío. ¿Vamos a ir muy lejos?

—Dos millas lo más.

—Dos millas de ida y dos de vuelta, son cuatro... entonces quiero dos onzas.

—Ahí tienes cuatro,—respondió el incógnito, tirándole con desprecio su bolsillo.

—¡Ah! Perdónese S. E.—contestó el pescador avergonzado y lleno de asombro al querer reconocer al personaje que estaba en su barquilla.—¡Ah! Sin duda estaba dormido. Tomad vuestra bolsa; ¡qué diablo! yo no soy judío y debo salvar mi alma. Una piastra es suficiente. Verdad que por la noche no hay tarifa; pero con todo, yo no soy carero, y aun menos llevaría si no tuviera que mantener a mi pobre padre y a mi hermano menor.... un holgazán, un perezooso, del que no podéis formaros una idea.... todo cuanto poseo.... cuanto tengo es para ellos.

Empero el desconocido no le escuchaba. Cuando se vio a muy corta distancia del sitio a donde quería llegar, sacó su eslabón y su piedra y encendió la tea que llevaba en la mano,

agitándola sobre su cabeza. Al punto, en la otra barca apareció un segundo fanal, é impedida por vigorosos remeros, salvó la distancia que separaba a los dos misteriosos personajes. Entonces apercibióse en la popa del barco que venía de Caprea, un anciano como de sesenta años, de barba y cabellos blancos, algo corcovado y cubierto con un ancho ropón.

—Apaga esa antorcha—dijo el anciano en voz baja;—toda precaución es poca.

—¿Quisiera examinar bien tus facciones y conocer con quién voy a entenderme?

—Y ¿para qué, si no me conoces? Apaga tu luz, dame la señal, ó me vuelvo como he venido.

—Muy cierto,—dijo el joven, arrojando al mar su tea.—Escucha la consigna, astrólogo: *Aut Cesar, aut nihil.*

—*Bis maledetto atque condenetto.*

Y el anciano saltó a la barca con una ligereza increíble, haciendo señas a sus dos marineros para que se retiraran, y no volvieran hasta que él les hiciera una señal.

Cuando la barca del anciano se halló a alguna distancia, hizo un gesto significativo para indicar la presencia del barquero.

—Puedes hablar con seguridad—dijo a media voz el joven;—yo salgo garante de su silencio. Dí, ¿qué noticias me traes de nuestro conquistador?

—Monseñor—murmuró el anciano con voz lenta y lúgubre,—desde que el enviado de vuestra excelencia vino a ponerme a vuestras órdenes, no he cesado de observar los astros, y...

—Yo no te quiero para

# SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.  
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41 MADRID

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas  
**Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao**  
Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.  
Hierros pudelados y homogéneos en todas las formas comerciales.  
Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.  
Carriles Viguelo, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.  
Carriles Phoenix ó Brose para tranvías eléctricos.  
Viguería para toda clase de construcciones.  
Chapas gruesas y finas.  
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.  
Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.  
Fabricación especial de hojalata.  
Cubos y baños galvanizados.  
Latería para fábricas de conservas.  
Envases de hojalata para diversas aplicaciones.  
Impresión sobre hojalata en tonos colores.  
Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

## LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficina en Marinha Grande (Portugal).  
Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos de las casas siguientes:  
Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Lesquin-lez-Lille (Francia).  
Fundiciones, papeñas calderas y aparatos especiales. E. Laouture, en Saint-Quentin (Francia).  
Motores á gas, á esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar-le-Duc (Francia).  
Aparatos para destapar tubos á las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia).  
Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortens y F. Dehont, en Tubize (Bélgica).  
Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundidades. L. Jonet y C., en Ralsmes-lez-Valenciennes.  
Exportación, importación, comisión.  
Dirigirse á Luis Jabouille, ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

## El "Argus de la Presse,"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia.

El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo.

El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.

Escribir 14, rue Dronot, Paris, IX.  
Dirección telegráfica: ACHAMBRE PARIS

## A los que sufren del estómago

prescriben y recomiendan los médicos el digestivo GARDANO, elixir estomacal antidiarréico, aprobado por la Facultad de Medicina.—De gusto exquisito y seguros resultados en las dispepsias, gastralgias, acedias, peso, inflamación y dolor del estómago, vómitos del embarazo, inapetencia. Reconstruyente de primer orden, para vigorizar el estómago y normalizar sus funciones.

## Los ingenieros constructores

de Milán (Italia)  
**CERETTI & FANFANI**  
56, Fero Bonaparte, 55  
Se encargan de la construcción de tranvías, ascensores, planos inclinados, transmisiones por cables, etc.  
Cálculos y presupuestos gratis.  
Exportación á todas partes del mundo.

## WILSON, SON & CO. LTD.

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.—Oficina central en Londres.—Sucursales en Cardiff, Barry, Mablethorpe, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, Sao Paulo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca.

Yndica la calidad de las mejores minas de Cardiff, en nuestra apartada y en escasez de la extracción de cok de buena calidad.

## GOTA, REUMATISMO

El COLCHIFLOR, medicamento preparado con las flores frescas del colchico, se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituyendo el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

## CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan apropiarse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y basan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público, sino la que es más grave, la salud de los enfermos.  
Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo al mundo sabe que el ALQUITRAN GUYOT es el que los efectos de Norteamérica producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos.

## WHISKY

El mejor licor de este nombre es el que lleva la marca  
**MAY DEW**  
cuyo propietario en Glasgow es el señor  
**CULLEN & WANNOP**  
De venta en los principales cafés y colmados.

## TURBINAS AMÉRICA

Para saitos de todas las alturas y fuerzas  
Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.  
—Eje vertical ó horizontal.—Construcción americana.  
—Importante Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.  
Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plena admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiámos á que se nos pruebe lo contrario.  
Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sumergidas sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están sumergidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretenimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.  
Se sirven los pedidos con gran rapidéz.  
Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:  
**Sloan et C., 17, Rue du Louvre.**

## Linimento Géneau

No más fuego. No más peladuras  
Solo TÓPICO reemplazando el Fuego, sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las costras, esparavanas, sobrehueros, torceduras, etc.—Resuelve y resolutivo inmejorable en las glandulas y mules de garganta.  
Farmacia Mestivier y C., 275, rue Saint-Honoré, Paris, y en todas las farmacias.

## COMPANÍA BOVRIL

Proveedora de la Marina y del ejército británico  
**¿Y QUÉ ES BOVRIL?**  
BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.  
BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.  
BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos debilitados y enfermos.  
Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones.  
Domicilio social: Old Street, London, E. C.

## ANUNCIOS RECLAMOS Y NOTICIAS

PARA LOS PERIÓDICOS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO  
SE RECIBEN EN LA

Sociedad General de Anuncios de España  
**Calle de Alcalá, 6 y 8, entr.**

Se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios periódicos, revistas, á precios económicos.  
También se reciben ESQUELAS de defunción y aniversario.

Alcalá, 6 y 8, entresuelo.—Teléfono 517  
MADRID



## El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

PREPARADO POR  
Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. A.  
Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

## CURACION SEGURA

Dios fundó la RELIGION para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creó la Medicina. Estudiándola con FE, se ha realizado la ESPERANZA de hallar un remedio que permite hoy ejercer la CARIDAD de curar á los que sufren los, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, que el Pectoral de Santa Maria, que combate con éxito dichas dolencias.  
De venta en las droguerías y farmacias.

## De interés para las mujeres

Las píldoras vegetales azucaradas del Dr. C. C. Bristol, limpian el outis, dan brillo á la mirada y suavizan el aliento.  
—Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eficazmente que ningún otro remedio.—La tersura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal. Las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Próbad tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán.  
No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado si no funciona bien y para librar de bilis el sistema.

## JACQUET FRERES

Vernon-Eure (Francia)  
Dinamos y motores eléctricos para corrientes continuas y alternas.  
Medalla de Oro en la Exposición Universal de París 1900.  
Transformadores: Hay modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria.  
Catálogos gratis á quienes lo soliciten.

## DENTINA GARDANO

Elixir y polvos dentíficos, antiséptico de primer orden, insustituible para destruir el sarro, perfumar el aliento, embellecer la dentadura y conservar siempre sana y fresca la booca.  
De venta en las buenas perfumerías.

## Caldo Bordelés Casellas

(Sulfato de cobre en polvo, preparado).—Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el mildiu de la viña y demás enfermedades criptogámicas de las plantas.—Prontitud, seguridad y comodidad en su empleo.  
Único en el mundo: Pulverizador sistema Miratori (patentado).—50 medallas de oro, plata, etc. Gran diploma de honor en la Exposición Universal de París de 1900.  
No se ha de bombear pulverizando. Funcionan por medio del aire comprimido. Dos minutos bastan para darle presión para todo el día. El más sólido y práctico: 50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Trabajo perfecto. Caudales de 2 á 16 litros.  
Vides arriadas: 150 variedades de cepas en producción, desde la más precoz á la más tarda.  
Gran novedad en cepas magradas cultivadas en macetas, para poner en los balcones y terrazas.  
Arboles frutales, forestales y de adorno.  
Palmeras y plantas de salón.  
Folleto, catálogo ilustrado y prospectos gratis.  
Admite encargos D. Luis Guinier y Dardar calle de las Utrillas, 10, Mahón.

## ENFERMEDADES DEL PECHO,

## POR SU SABOR AGRADABLE

## y su eficacia,

## el VINO NOURRY

## á la vez depurativo y fortificante,

## sustituye con ventaja á las emulsiones

## y el aceite de hígado de bacalao.

## CLIN Y GOMAR, PARIS

## y en todas las farmacias del mundo

## DIVIDIDO

## VIÑAS FRANCO-AMERICANAS

Cinuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingertadas sobre los mejores injertos de aquellos reconocidos.  
Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.  
Ofrecen cien mil pies de viñas de primera clase á diez francos el ciento y veinte francos el mil.  
También vendiendo LA SIN IGUAL, máquina para injertar, no desarrégala y de fácil manejo; haciendo tres especies de injertos: raja, escarriavina inglesa.  
Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id.  
Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps, 45, Burgo (Francia).

COMPANIA GENERAL DE tuberia para conducción de aguas.—Compañía General de Conduites d'Eau.—Société Anonyme.—Lieja (Bélgica).—Esta importantísima casa ha suministrado tubería tanto para agua como para gas al mundo entero.—La compañía se compromete á suministrar tubería de cualquier diámetro, ya sea en centímetros ó en pulgadas.—Las especificaciones indican los precios franco á bordo.

**FABRICA DE VERMOUTH**  
de los señores Martini y Rossi  
Corso Vittorio Emanuele II  
Es el mejor vermouth. De las mejores imitaciones. Exigir la firma Martini & Rossi. De venta en todos los establecimientos de importancia.

**LES PRODUITS de contrefaçons des Capsules TAETZ**  
Se reconocen fácilmente á 14 paños, bourrelets, indicados que se trouve á la base de chaque capsule et au manque total de fmeuse.—Bien exigir las botas en metal impreso á la signatura de TAETZ.—Seul inventeur de ce Genre de Capsules.

**¿FUMA USTED?**  
Pues compre el papel HIDALGUA  
LE CHIC parisien  
Es una clase superior en CENIZA BLANCA el primero, VITELA FINISIMA el segundo.  
Pedirlo en los estancos, kioscos y foforeros de cafés.

**VINO VIAL**  
Alimento fisiológico completo  
Anemia, convalecencia  
Pérdida de las fuerzas, fiebre, inapetencia  
Antisepsia, desinfección. Licor de Labarraque. Desinfección del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; tocado de las señoras; lavaciones, inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y 19 rue Jacob, Paris.

**EL MAS PRECIOSO de los tónicos y el mejor reconstituyente es el único legítimo**  
**Vino Defresne con PEPTONA**  
adoptado por los hospitales  
Véndese en las buenas farmacias

**Las lombrices**  
Cuando se nota que un niño se pone pálido y ojoso y empieza á antoñarse, que se saca continuamente las narices, que tiene el sueño agitado, etc., es casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulces.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales y se venden en todas las Farmacias.

**La pureza de la peptona**  
**CHAPOTEAUT**  
está reconocida universalmente

**El gran específico**  
Aunque son ya generalmente conocidas para las afecciones del hígado las Píldoras de Bristol, no está demás recordar al que ya las haya empleado, y al que aun no las conozca, que son puramente vegetales en su composición.  
No entra en ellas el mercurio ni ninguna otra droga mineral. Usándolas, desaparecen los desarreglos biliosos, dolores de costado, ictericia, mareos y vértigos.

**PALUDISMO**  
Una de las plagas que más acosan á la humanidad, especialmente en los países tropicales ó pantanosos, y en todas las regiones á donde el movimiento á la agricultura, son las fiebres palúdicas y toda clase de fiebres intermitentes y remitentes.—Para fortalecer los órganos afectados, no existen remedios más eficaces que la Zanzanarilla y Píldoras del doctor C. C. Bristol.

**El complemento**  
de la hermosura es una abundante cabellera. No puede en verdad la mujer alcanzar el bomo de la belleza si se ve privada de este indispensable adorno de su sexo.  
La única botada de ondulantes rizos, larga y sedosa, cabellera, es la reina de la creación el objeto más bello que ha salido de la divina mano del Creador. Para conseguir una abundante y unida cabellera, hágame uso constante del Tónico Oriental.

**Postalina Foberes**  
EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS  
¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!  
Contra el cansancio intelectual. La única y la más garantida usad el Ovo Lectina Bilica.

## BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	22 Julio 1905		15 Julio 1905	
	Pesetas	Cénts.	Pesetas	Cénts.
<b>ACTIVO</b>				
Oro en caja.....	4.596.891'57		3.368.683'37	
Del Tesoro.....	274.919'17		305.883'27	
De particulares.....	366.944.835'18		366.944.835'18	
Del Banco.....				
Corresponsales y Agencias del Banco en el extranjero:				
Del Tesoro.....	12.683.636'54		10.269.803'27	
De particulares.....	32.843'93		33.747'56	
Del Banco.....	30.886.350'03		31.158.049'73	
Plata.....			556.878.147'02	
Fondos en el extranjero.....			35.000.000	
Corresponsales en pueblos.....			13.395.983'39	
Descuentos.....			474.600.000	
Polizas de cuentas de crédito.....			225.157.977'34	
Pagarés de préstamos con garantía.....			232.938.587'87	
Polizas de créditos con garantía.....			0.349.261'85	
Refectos á cobrar en el día.....			197.641.392'64	
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....			1.455.705'20	
Otros valores de cartera.....			11.000.000	
Deuda perpetua al 4 por 100 interior.....			19.687.048'59	
Bronce por cuenta de la Hacienda pública.....			344.468.953'28	
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público, oro.....			4.345.382'42	
Anticipo del Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891.....			433.120'88	
Bienes inmuebles.....			150.000.000	
			15.511.556'29	
			2.727.980.615'22	
			2.723.511.201'11	
<b>PASIVO</b>				
Capital del Banco.....			150.000.000	
Fondo de reserva.....			20.000.000	
Ganancias y pérdidas.....			7.365.100'49	
Realizadas.....			18.379'17	
No realizadas.....			6.759.138'75	
Billetes en circulación.....			1.577.149.975	
Cuentas corrientes.....			550.201.465'74	
Cuentas corrientes, oro.....			307.763'15	
Depósitos en efectivo.....			26.861.272'74	
Créditos disponibles.....			76.286.958'57	
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....			109.441.418'77	
Negociación de Obligaciones del Tesoro.....			72.392.494'43	
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público.....			7.749.468'67	
Reservas sobre la renta de Tabacos.....			38.788.779'28	
Reservas de contribuciones.....			16.476.707'34	
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpetua interior.....			3.436.324'91	
Tesoro público: por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 5 por 100.....			24.460.548'66	
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....			90.997'80	
Tesoro público: por ingresos de Aduanas en oro.....			240.723'49	
Tesoro público: por pago de Deuda exterior en el extranjero, oro.....			10.807.498'89	
Diversas cuentas.....			6.904.200'10	
			29.048.533'02	
			2.727.980.615'22	
			2.728.511.201'11	

## A los Neurópatas

La gran inmensidad de enfermedades nerviosas que empujan por los males de cabeza y concluyen por la apoplejía, ha resistido siempre á los esfuerzos de la ciencia médica. No hace mucho tiempo, que utilizando el descubrimiento fisiológico de la absorción medicamentosa por la piel, el médico militar Roman Weismann, ha ideado un procedimiento eficaz que interesa tanto á la ciencia como á la humanidad sufrida de los nervios. Su larga práctica médica de cerca de cincuenta años, y la base racional del tratamiento, consistente en hacer obrar sobre el sistema nervioso las substancias terapéuticas absorbidas por la piel, han coronado de éxito la idea feliz hasta el extremo que el folleto publicado por el autor con el título de

## „Profilaxia y curación de las enfermedades nerviosas y de la apoplejía“

alenza ya la 2.ª edición. Este libro da no solamente, las explicaciones, al alcance de todos, sobre la naturaleza de la nueva terapéutica y los resultados obtenidos con ella aun en los casos desesperados, sino que además contiene los artículos de la prensa médica consagrados al procedimiento, así como las opiniones de diversos personalidades científicas, tales como el Dr. Ferrer y Przet Hernandez en Madrid, calle de Toledo No. 5, el Dr. José Albarrán en Madrid, calle del Humilladero No. 5, el Dr. Calisto Moliner en Madrid, calle Mayor No. 33, el Dr. José Grandío en Madrid, Teas Pases No. 8, y de otras muchas corporaciones.

Recomendamos pues vivamente este tratamiento á todos los que sufren de un estado nervioso general cuyos síntomas característicos son los dolores constantes de cabeza, la jaqueca, las congestiones, una grande fatigabilidad, insomnio, agitación física y otras molestias; á aquellos que atacados por la apoplejía, sufren de parálisis, afección de dificultades para hablar y para tragar de músculos, de pérdida de la memoria, de insomnio, etc.; á los que habiendo recurrido á los tratamientos ordinarios, hidroterapia, fricciones, electrizaciones, galvanización, masaje, etc., no han encontrado el menor alivio; y en fin á todas las personas que temen el ataque apoplético, por sentirse atacados de ciertos síntomas afección de los males de cabeza, mareos, los trastornos de la vista; los ruidos de los miembros. Todo individuo comprendido en cualquiera de los grupos de enfermedades expresadas, así como las jóvenes cloróticas y debiles y cuantos están sometidos á un exceso de trabajo intelectual deberían apresurarse para adquirir el folleto del Dr. Weismann, que encontrará toda clase de observaciones interesantes y el cual recibirá gratis en la primera indicación que se sirvan hacer á los corresponsales en España: Madrid: Melchor Garcia, Especialidades Farmacéuticas, Cappellanes No. 1, dupca. Barcelona: Vicente Ferrer y Ca., Despacho Central; Comercio 112, Suursal: Princesa 1.

## BLISSETT AVELLANEDA C.º LIMITED

Casa para la venta de toda clase de frutos de Canarias, recién establecida en Londres. Escritorio y almacén depósito para ventas al por mayor  
**33 & 35 Endell St., Covent Garden, W. G.**

## Kabelfabrik Actien-Gesellschaft

(SOCIEDAD POR ACCIONES)  
Establecimientos en VIENA (Austria) y en PRESSBURG (Hungria)  
Domicilio: VIENA XIII

## Construcción de cables é hilos aislados

para alumbrado eléctrico, transmisión de fuerza, telegrafía y telefonía

Especialidad: Conductores aislados por caoutchouc-natural y caoutchouc vulcanizado

Cables protegidos por plomo hasta 20.000 volts.

La Sociedad construye y coloca redes completas de cables

## Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anhídrido y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicocinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Fábricas en Biorrieta, Zuazo y Guturribay (Vizcaya) y en Calayo y Avilés (Asturias); en Bonanza y Trafaña.

Lotaría, 3, Bilbao.  
Diríjanse los pedidos á Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid.  
Uria, 40, Oviedo.

## Société Anonyme des Anciens Etablissements

## PANHARD G. LEVASSOR

Capital: 5.000.000 de francos  
19 AVENUE D'IVRY 19

## PANHARD G. LEVASSOR PARIS

Las más altas recompensas en las Exposiciones

Los primeros premios en todas las carreras y concursos

Automóviles de todas clases

Omnibus con y sin Imperial, Furgones y Camiones, Char á bancs, Breaks, Trucks